



ELECCIONES DE DIPUTADOS A CORTES

Candidatura Conservadora

POR LA CIRCUNSCRIPCIÓN

Don Juan José Ruano de la Sota
Don Gregorio de Mazarrasa y Pardo.

Santorál

Día 13.—Lun. s.—San Pl. V, papa, y San Máximo, la conv. de San Agustín y San Eugenio.

Día 14.—Martes.—San Juan Ante-Portam-Lautem, patrón de los impresores, Nuestra Señora de Be-én patrona de Almanes, San Teodoro, San Hilodoro y Santa Benita.

Carlos M.º Conachy

DENTISTA

Calle de Castelar, Número 4.

Participa a su distinguida clientela que permanecerá esta temporada hasta el fin del presente mes de mayo.

La semana financiera

MERCADO DE VALORES PUBLICOS

Sigue este mercado presentando su buena disposición acostumbrada y acentuando su firmeza en la mayoría de los valores.

El 4 por 100 interior, al contado abre la semana a 78,20 y cierra a 78,60 con mejora de quince céntimos de semana a semana. Los títulos pequeños ganan veinte céntimos y cierran a 81,30. El fin de mes se hace con un "report" algo variable, que oscila de quince a treinta céntimos.

El amortizable 4 por 100 queda el viernes a 91,50, en alza de entero y medio.

El 5 por 100 amortizable viejo, cuyo cupón se corta dentro de tres días, gana ochenta y cinco céntimos de semana a semana, quedando, también el viernes, a 98,75.

El nuevo amortizable del 5 por 100, con igual proximidad de cupón, queda el mismo día a 98,40, en alza de un entero y treinta céntimos.

El 4 por 100 exterior en Madrid gana sesenta y cinco céntimos, cerrando a 90,75.

Las cédulas del Banco Hipotecario, contra costumbre, añoran algo esta semana. Las del 4 por 100 pierden veinte céntimos y cierran a 99,80. Las del 5 por 100 cierran a 108,75, en baja de un cuartillo.

Las obligaciones del Tesoro se reponen ampliamente esta semana de su flojedad y descenso anteriores. Las del 4,75 por 100 suben ochenta céntimos y cierran a 102,50. Las del 4 por 100 ganan cuarenta céntimos, quedando a 102.

MERCADO DE VALORES INDUSTRIALES

Se acentúa muy señaladamente la tendencia de flojedad en los valores de la Sociedad general Azucarera. Esta situación del mercado se pone muy de manifiesto con el resultado de la última subasta, a la cual acudieron 9.107 títulos por un valor nominal de 4.553.500 pesetas, siendo sólo 750.000 pesetas la cantidad que había de invertirse. Y aunque el cambio máximo anunciado (99 por 100) nos parecía excesivo, no por ello se aprovecharon los licitadores ni la Sociedad ha sufrido perjuicio, pues las proposiciones aceptadas lo han sido en su mayoría por debajo de 96. Esto prueba claramente cuál es la situación del mercado y pudiera también indicar algo que cuidadosamente debe evitarse, para lo cual conviene fijar siempre el tipo de subasta lo más cerca posible del cambio del día. Las acciones recogidas son 1.564 al cambio medio de 95,96. Abren la semana las preferentes a 96,50, bajan el miércoles a 93,50 e inician luego la reposición, cerrando a 94,50, con pérdida de dos enteros y medio de semana a semana. Las ordinarias cierran a 42,25, en baja de entero y medio. Las obligaciones sin estampillar no varían y quedan a 87,50. Las estampilladas siguen sin cotizarse desde hace mucho, habiendo sido 86 su último cambio.

El Banco de España no se impresiona, en las acciones, por el dictamen formulado por la Comisión encargada de informar acerca de la renovación de su privilegio. Pero sí se impresiona en los bonos, los cuales bajan en grande escala y rápidamente como los valores de mayor especulación. El motivo es la negativa que se da en el dictamen a todo aumento de capital, el cual se propone siga siendo de 150 millones, como actualmente. En realidad, no puede ser más absurda la interpretación que se viene dando a una sola palabra—"hasta"—que seguramente el gran Echeagaray la escribió en 1874 como un límite que sirviera de estimulante para que se pudiera llegar a él, pero nunca como barrera

El culto al árbol

Hace unos días se celebró, o mejor dicho, intentó celebrarse la fiesta del árbol, pues el mal tiempo no permitió que los niños fueran quienes por su mano plantaran los arbolillos preparados al efecto. La plantación quedó hecha, pero no cumplidos los efectos educativos que con ella se persiguen, de despertar en los niños el amor a los árboles, de hacerles interesarse por ellos como por cosa suya.

Claro que tampoco este fin se conseguiría con sola la plantación: para ello es necesario que cada niño cuide del árbol plantado por él, yaya a verle con frecuencia y se interese, en fin, por su crecimiento, y estas frecuentes visitas son las que deben organizarse por los maestros de las escuelas.

Recomendadas por la pedagogía y por la ley están esas excursiones escolares al campo y ningún lugar más a propósito para hacerlas que el sitio donde se ha llevado a cabo la plantación.

Cada escuela debe considerar como suyo un grupo de árboles plantados, en relación con el número de alumnos, y cada uno de éstos asignarse un arbolillo como si fuera de su propiedad. Precisamente el instinto de la propiedad es uno de los que más pronto se desarrollan en el espíritu del niño, generalmente como una manifestación de egoísmo. El deber de los maestros y de los padres consiste en encauzar estos sentimientos infantiles de manera que tengan un fin noble y sirvan de estímulo para las buenas obras.

Así, pues, el instinto de la propiedad puede aprovecharse para despertar el amor al arbolado y a este fin se encamina precisamente la Fiesta del árbol.

Pensar que ésta ha de reducirse a plantar unos cuantos arbustos en un día determinado y que los niños no vuelvan a verlos más, equivale a negar toda eficacia educadora al festejo.

Por eso celebráramos mucho tener noticia de que los maestros aprovechando el buen tiempo y la proximidad de las vacaciones hacen con sus alumnos frecuentes excursiones al lugar de la plantación, y que los niños, al cabo de algún tiempo, pudieran señalar como suyo el árbol que no pudieron plantar, pero por cuyo crecimiento han llegado a interesarse, que es lo que se busca.

Si además estas excursiones van acompañadas de una ligera explicación acerca de los beneficiosos efectos que el arbolado produce para el saneamiento del clima, para la purificación de la atmósfera, etc., se logrará que los niños adquieran sin el menor esfuerzo nociones cuyo conocimiento es muy interesante.

Por añadidura podrán ir aprendiendo de una manera insensible e imborrable al mismo tiempo la época del año en que debe efectuarse la plantación o siembra de árboles y plantas, el tiempo que necesitan para su desarrollo y cuidados especiales que exige cada una; nociones de Agricultura, de las que estamos bien necesitados la mayor parte de los españoles.

De nuestra ignorancia en estas materias nace tal vez la decadencia de nuestra Agricultura, fuente principal de la riqueza de un país.

En España, el habitante de la ciudad se considera desligado por completo de los problemas del campo y el labrador en general considera el terruño como una esclavitud de la que aspira a librarse. Este concepto equivocado que nace de la falta de amor al campo es la principal causa del fomento de la emigración y de la acumulación de gente en las grandes poblaciones.

Todos huyen del campo, porque no aprendieron a amarle, y la tierra, según frase feliz y gráfica del más ilustre de nuestros dramaturgos contemporáneos, necesita más de manos que de brazos. La tierra responde solo al amor que en ella pongamos.

Por eso creemos que la fiesta del árbol carece de toda eficacia si no va seguida de excursiones escolares que despierten en los niños esos sentimientos que tanto importa hacer brotar en ellos.

De esta labor altamente educadora son los maestros los que deben encargarse, y a ellos van dirigidas principalmente estas líneas, no porque creamos que necesitan de excitaciones de nadie para cumplir con su deber, sino por considerar que el nuestro es alentar todo lo que pueda ser una manifestación de cultura en Santander.

Las patatas

La Alcaldía ha dispuesto que desde hoy en el mercado de la Esperanza se vendan patatas al precio de tasa y que como maximum se faciliten dos kilogramos por familia.

LOS DE SURGA

Quando por vez primera observamos que los toreros no llevan ya a la plaza el clásico e insustituible botijo auguramos el próximo fin de la fiesta nacional.

Esto se va.

Los detalles típicos van desapareciendo.

Hemos observado que todos los toreros, hasta los más modestos, beben en la plaza aguas minerales. Ya es demasiado. De esto a perfumar el "fundón" de las espaldas no hay más que un paso corto.

En su afán de prescindir de los detalles primitivos que dieron esplendor a la fiesta, hoy ya matador que ha propuesto el licenciamiento de los mozos de espadas, esos hombres heroicos que llevan en su sangre la levadura de aquellos antiguos escuderos y que además tienen el encargo de fumarse los pocos cigarros que se arrojan al ruedo. Verdad es que son bastante malos.

No puede ser. Todos están contra la fiesta.

Los futbolistas por un lado, que quieren empezar a patadas con ella, y por otro los toreros, que por medio de no sabemos qué influencias, han llegado hasta apellidarse Ven-tol-dra y ser naturales de Castelfullit.

¡Remoncheta!

Por muy buen torero que se sea el torero catalán siempre ha de tener algo de aceno y el resultado a la larga tiene que ser el del paño de Tarrasa.

Ayer lo vimos. Ventoldrá hizo una faena en su segundo toro a la que no es posible poner reparos, pero a la hora de matar ya se vio que era catalán.

También los picadores se han conjurado y siempre procuran picar fuera de la zona que con ese destino tienen los toros.

¿Por qué esos hombres no picarán donde deben? ¿A ellos qué más les dá?

Pues no, señor. Andan a lanzazos por todo el cuerpo del animal, pero ni por casualidad posan la pica en los altos.

El público ya ha llegado a la protesta. Ayer algunos señores navieros, cuya indignación llegó a ser tan grande como la de los picadores.

Por cierto que el señor Massa, que presenciaba la corrida, ordenó, en nuestro concepto con muy buen acuerdo, que fueran incautadas.

De no haber estado tan caras, con las recogidas en el ruedo se hubiera asegurado el abastecimiento para una temporada.

El único que ayer hizo algo en honor de la fiesta fué Valencia. Ese sí.

Valencia, por esta vez, ha quedado como las propias rosas valencianas.

A sus tres toros los toros admirables de la capa y la muleta.

Tenemos poca existencia de calificativos encomiásticos y no los podemos prodigar; pero pongan ustedes que Valencia estuvo ayer colosalísimo. No tenemos inconveniente en que pongan sublime si esto les suena mejor.

A su segundo, previa una faena de fenómeno auténtico, le obsequió con una soberana estocada. El toro no pudo por menos que poner todo lo que estuvo de su parte y morir inmediatamente, quedándole muy agradecido.

Deimos una ovación conmovedora y una miserable oreja. Por aclamación debió nombrarsele cabo honorario de nuestra guardia municipal como prueba de agradecimiento del pueblo.

A sus otros dos toros los mató con habilidad. Al primero de media algo baja.

Desde luego se vé que sabe. Tiene nuestra autorización para seguir cultivando la bien poblada trenza.

A Ventoldrá hay que disculparle. Con lo que pesa ese apellido no sabemos ni como tiene agilidad para saltar la barrera.

TORERIAS

de los primeros pinchazos era ya partidario del desarme.

Bueyó algo el sexto. Hay que tener presente que un levezo piquero le abrió tal brecha, que el toro quedó medio mondado. Una pena.

Si tal hazafia se comete ante otro público, el escalafón de picadores sube ayer un puesto. El amigo de la pica hubiera figurado con una cruz en el próximo censo electoral.

No hubo mala entrada, pero así y todo había espacio para que cada espectador hubiera podido estar colocado en una mesedora.

STOK.

EN LA BIBLIOTECA DE MENÉNDEZ PELAYO

Interesantes conferencias

Por el gran interés que tiene para Santander, copiamos del Boletín de la Biblioteca de Menéndez y Pelayo el siguiente anuncio:

"Podemos anunciar ya a nuestros socios, que, con motivo de la inauguración del edificio, ya restaurado, de la Biblioteca en que tenemos el domicilio social, se organizarán para fines del verano próximo las conferencias a que aludimos en el número anterior.

Contamos ya con eminentes especialistas que se encarguen de ellas. Es uno de éstos el ilustre hispanista Dr. Rodolfo Schevill, profesor de California, a cuya sagacidad y erudición se deben trabajos de tanta importancia como el que escribió respecto de "Ovidio y el Renacimiento de España". El señor Schevill, que además de ese estudio ha publicado diferentes artículos sobre las "Comedias de Diego Ximénez", sobre "Bibliografía de la comedia española", sobre "El curioso impertinente", sobre "El buen aviso y portacuentos", de Juan de Timoneda, y sobre otras materias relacionadas con la literatura española, ha dado a luz impresiones anotadas de "El niño de la bola", de Alarcón; "El haz de leña", de Núñez de Arce, y "El Comendador Mendoza", de Valera, y en colaboración con el señor Bonilla y San Martín, dirige en la actualidad una edición crítica de las "Obras completas de Cervantes", disertará probablemente acerca de Lope de Vega y Menéndez Pelayo.

Otro de los conferenciantes es el señor don Antonio Rubió Lluich, amigo fraternal y constante del maestro inmortaly cuya memoria se quiere enaltecer. El señor Rubió no sólo es de los más profundos conocedores de la literatura catalana medioeval, y uno de los más autorizados historiadores de las expediciones de catalanes, aragoneses y navarros a Grecia en el siglo XIV, sino que sobre "El sentimiento de honor en el Teatro de Calderón", publicó en sus mocedades un libro que mereció muy expresivas alabanzas del propio Menéndez Pelayo. Todavía no se sabe de fijo cuál es el tema que desarrollará en su conferencia el señor Rubió, que ya antes de ahora trató de don Marcelino en un admirable discurso que leyó en la Universidad de Barcelona. De todas suertes, será sobre un punto que se relacione con la labor portentosa del inolvidable polígrafo.

De lo que debe a España la cultura filosófica, hablará el señor don Adolfo Bonilla y San Martín, que es otro de los especialistas que han acudido generosos a nuestro llamamiento. El señor Bonilla no necesita de presentación ninguna para los lectores de este "Boletín", a los cuales debemos suponer familiarizados con las obras de Menéndez Pelayo. Sería inútil, por redundante, reordenar los cauduros elogios que en repetidas ocasiones le tributó el maestro, y singularmente cuando le recibió solemnemente como individuo de número en el seno de la Real Academia de la Historia, y le saludó como el hombre llamado, por su vigoroso entendimiento, y su vasta cultura, a trazar la Historia de la Filosofía española."

En la iglesia se rezó el Santo Rosario y el muy ilustre señor arcediaco don Jacinto Iglesias, pronunció una elocuente plática.

Durante la celebración de estos cultos el prodigio de ver moverse los ojos de la imagen se produjo de nuevo, con gran emoción por parte de todos los circunstantes; la mayor parte de los cuales tuvieron la fortuna de ver consuelo de presenciario por sí mismos.

En la iglesia hubo la misma piadosa emoción que siempre que el prodigio se realiza, acudiendo a la sacristía centenares de personas a atestiguar con su juramento y con su firma la exactitud de lo que acababan de ver.

Entre las personas que ayer vieron el milagro y acudieron a dar fe de ello figura el redactor jefe de "La Gaceta del Norte", señor Posse.

El número de fieles que ayer contemplaron el prodigio fué mucho mayor que en la peregrinación anterior, llegando a varios centenares de personas.

Crónica

VIEJO Y NUEVO

Es un caso típico y verdaderamente asombroso el de Sofan de Carballo, un pueblecito gallego que debe ser hermoso y pintoresco como los de toda aquella región que se ha llamado la Suiza española. Ahí hay planteado un conflicto grave. El vecindario en su residencia ha llegado a extremos que pudieran considerarse heroicos, pues en la revuelta hubo algunos muertos. ¿Por qué ese motivo?

Creerfáise que se ha tratado de una de esas súbitas indignaciones populares contra los horrores paecientemente sufridos de la miseria y del hambre. Puede creerse también que se trata de una de esas fulminantes sublevaciones de las muerdumbres, contra la vejación repetida o la injusticia sistématica.

El pleito es mucho más sencillo, pero el conflicto es mucho más grave. En Sofan de Carballo había un cementerio antiguo que ha sido clausurado por orden gubernativa y en cumplimiento de disposiciones vigentes en materia sanitaria. El cementerio antiguo estaba dentro del caserío y además, junto a él pasa un río, cuyas aguas se utilizan para lavar todo el vecindario. Para salvar de peligros la sa-

JUAN DE MIERA.

Ecos de sociedad

Ha sido pedida la mano de la señorita Anita Bustillo Alonso por don Juan González Ruiz para su hermano don Antonio.

Se encuentra en Santander el diputado provincial asturiano don José García González, particular amigo nuestro.

Ha salido para Colindres la bella y distinguida señorita María López Pedrosa.

Ha regresado de Bilbao nuestro particular amigo don Carlos Hoppe, acompañado de su distinguida esposa.

LIQUIDACION Rebajas importantes 2.000 mantas de cama, desde cuatro pesetas 5.000 piezas de tela blanca de 10 metros, a nueve pesetas Precio fijo. VIRGILIO CARRO. -Isabel II, núm. 4

lud pública. se ordenó la clausura de ese viejo campamento y en sitio apropiado se construyó un nuevo cementerio. Pero esa flameante necrópolis los vecinos se negaban resueltamente a entrar sus muertos. Ellos están aterrados, porque las noches son de larga y trágica pesadilla, oyendo las voces de las ánimas en pena...

¿Quién tiene razón? Todos. En este conflicto hay la lucha inabarcable de lo viejo con lo nuevo. Son dos civilizaciones, dos espiritualidades en pugna. Mientras las ciencias siguen no sólo aconsejando, sino también imponiendo las leyes sanitarias, las supersticiones tradicionales continúan también imperando en el alma de las muchedumbres.

Hay en la actitud de las gentes de San Juan de Carballo una energía indomita, pero a la vez una abnegación admirable. Sienten el desprecio de la propia vida por rendir desinteresadamente un culto a los muertos. ¿Ignorancia? ¿Superstición arrolladora? Lo que se quiera. Pero, no se podrá negar que hay en el gesto y en la resolución de esas gentes un gran espíritu de sacrificio y un predominio de la plena idealidad del espíritu sobre los groseros egoísmos del instinto animal.

Afrontarían con valentía los estragos de una posible epidemia, en que sus existencias peligrarían seguramente, sin una queja, sin una rebeldía. Ya han demostrado esa predisposición heroica, cuando al amotinarse han resultado unas cuantas víctimas. Y dispuestos se hallan a que se produzcan en una nueva resistencia desesperada algunas más si fuese preciso.

El dilema para ellos es apremiante, pero de resolución a adoptar bien clara. ¿A quién oír? Pueden ser muy convincentes esas sabias advertencias de las autoridades que invocan las leyes y los consejos de los médicos que les hablan de la necesidad de practicar la higiene y de garantizar la salud pública. Muy cierto; hasta muy conveniente, pero ¡ay! también claman aquellas otras voces...

Después de la ceremonia fueron obsequiados los invitados con un lunch, haciendo los honores la bellísima hija del Sr. D. Manuel Gómez Adanza.

El señor obispo envió vino y tabaco, que fué distribuido después del rancho de las doce.

Levante, de allí debe abastecerse a esta provincia y así no subirá el precio de las pocas patatas viejas que aquí quedan y estas podrán destinarse libremente para el consumo y para la siembra, que conviene no se merme.

Antes de que se repita el caso del lunes último conviene a todos buscar una solución de armonía entre productores y autoridades para que puedan seguir celebrándose sin trabas estos mercados, moderando el productor campesino cuanto pueda el precio para que no sea preciso apelar a medidas extraordinarias que turban la marcha normal de los negocios y originan daños cuya cuantía no es fácil calcularla.

De Irlanda se está esperando una gran partida de patatas que se podrá, según el ministro de Abastecimientos, poner en los puertos españoles a 21 céntimos el kilo.

A Bilbao se le va a abastecer con patata de Levante a 29 pesetas los 100 kilos; otro tanto puede hacerse con la capital y toda esta provincia y sin eso no se remediará el conflicto; pues aunque se hiciera valer la tasa para la patata computurana, esta se agota ya muy pronto; quedará la necesaria para la siembra y un pequeño sobrante para el consumo.

Unos nos parece todo lo transcribo muy puesto en razón. La solución de armonía que preconiza nuestro colega nos parece lo más sensato.

Y sobre todo lo de las patatas de Levante, hay que lograr que se nos envíen a los mismos precios a que las va a recibir Bilbao. Esa será siempre la mejor solución.

Comunión de los presos Ayer, a las ocho de la mañana, se celebró en la cárcel provincial la solemne ceremonia de dar la Comunión Pascual a los reclusos.

Después de la misa, que dijo el ilustrísimo señor deán de la Santa Iglesia Catedral, don Manuel Gómez Adanza, se acercaron a la Sagrada Mesa el director de la cárcel y todo el personal y a continuación 86 presos y once reclusas.

El señor obispo dirigió la palabra a todos los asistentes, entre los que se encontraban el presidente de la Audiencia, señor Escalera; el juez de Instrucción del Oeste, señor Zapatero, y el capellán don César Martínez.

Después de la ceremonia fueron obsequiados los invitados con un lunch, haciendo los honores la bellísima hija del Sr. D. Manuel Gómez Adanza.

El señor obispo envió vino y tabaco, que fué distribuido después del rancho de las doce.

Sección marítima

MOVIMIENTO DE BARCOS Entrados: «Cabo Higuera», de Bilbao, con carga general. Despachos: «Cabo Higuera», para Barcelona, con carga general.

ATENCIÓN DE SANTANDER

Sección de Ciencias Morales y Políticas. Hoy lunes, a las siete y cuarto de la tarde, continuará la discusión de la ponencia presentada por el culto abogado don Luis Zapatero, sobre «Derecho Social», teniendo pedida la palabra los señores Esteva Ruiz y Santos.

EN MIRAMAR

Banquete de ingenieros

Como expresión del compañerismo manifestado recientemente por todos los ingenieros residentes en Santander, y para estrecharle aun más, se reunieron ayer en Miramar, en fraternal banquete, los señores de las diferentes especialidades de la ingeniería.

Fué una fiesta en extremo simpática, acordándose, a propuesta del señor ingeniero jefe de Montes, no tardar en repetirla.

Asistieron los señores siguientes: don Arturo Carranza, don Aureo Diego, don Antonio Lamera, don Alberto Corral, don Anibal Riancho, don Antonio Garely, don Cayo Pombo, don Carlos Vierna, don Eugenio Vallina, don Eduardo Pérez del Molino, don Francisco Mirapeix, don Fernando López Dóriga, don Germán García, don Isidoro Fontana, don Juan Herreros, don Justo Colongues, don Juan Aldasoro, don Julio Soler, don José Ramón Olaseoaga, don Juan Arrate, don Juan José Quijano, don Juan Manuel Mazarasa, don José Luna, don Julio Castellanos, don Luis M. Guitián, don Luis Huidobro, don Luis Salazar, don Miguel Fernández, don Mariano Corral, don Manuel Fernández Rañada, don Marcial Olavarría, don Manuel Ocharan, don Pedro Zubeldia, don Pedro Montero, don Pedro López Dóriga, don Ramón Smith, don Ramón Perago, don Salustiano Olazabal y don Victor Gandarillas.

Enviaron su adhesión el señor jefe de minas y don Ramón Quijano. El banquete fué muy bien servido.

Un incendio

En la madrugada del viernes último, como a las tres y media, se hallaban en la cama industrial de Maliaño, Indalecio Rivero Coterón y habiendo notado ruido y algo anormal se levantó a ver lo que ocurría.

Como el ruido pareciese provenir de la planta baja de la casa, donde estaba instalada la tienda, hacia allí se dirigió, pero en cuanto llegó a la escalera vio que esta era pasto de las llamas y que era imposible bajar por ella.

Retrocedió el comerciante avisando a su esposa y a seis hijos de ambos que con ellos habitan, abrió el balcón y pidió auxilio a grandes voces.

No tardaron en presentarse algunos vecinos y con la ayuda de ellos el industrial, su esposa y los niños se descolgaron por un balcón, poniéndose en salvo.

Mientras esta operación se realizaba fueron congregados en el lugar del siniestro la mayor parte de los vecinos de Maliaño, pero, a pesar de los esfuerzos de todos y los que prestó una pareja de la guardia civil del Astillero, nada pudo salvarse.

A la media hora próximamente la techumbre se derrumbaba y el edificio entero ardía.

El edificio, que se componía de planta baja, primer piso y guardilla, quedó reducido a cenizas.

De las averiguaciones practicadas se deduce que el fuego debió iniciarse en la cocina que se halla en la parte posterior de la tienda, comunicándose a esta, donde había alcoholes y algunos artículos de fácil combustión y que dieron gran incremento al fuego.

Las pérdidas aproximadamente se elevan a 19.000 pesetas. El edificio no estaba asegurado.

Tiro nacional

Tiradas para socios. - Con buen tiempo y regular concurrencia tuvo lugar ayer, en el polígono de Torrelavega, en posición tendida, la segunda tirada de la serie del mes de mayo, obteniéndose los siguientes resultados:

Señor Díez, 13 disparos, 87 puntos. Señor Envil, 10 ídem, 76 ídem. Señor Meyer, 12 ídem, 85 ídem. Señor Lainspus, 11 ídem, 86 ídem. Señor Rovira, 13 ídem, 59 ídem. Señor Sañudo, 12 ídem, 78 ídem. Señor Torre, 14 ídem, 71 ídem. Ayer quedaron ultimados los detalles para la tirada final de la serie de primavera, que tendrá lugar el día 29 del actual mes, siendo las posiciones y número de disparos los siguientes: Posiciones: Tendido, rodilla, pie. Primera categoría: cinco disparos en cada posición.

mios para las tiradas mensuales sean 40, 30, 20, 10 y 8 pesetas, respectivamente, y que tanto éstos como los de la tirada final se entreguen en e polígono una vez terminada referida tirada.

Tiradas para obreros. - Ayer mañana traron en el polígono de la Albericia doce de los veinticuatro obreros inscriptos, a pesar del ruego que en estas mismas columnas se les hizo difís pasados de que asistieran en su mayoría por la mañana, ya que no había posibilidad material de que el juez de campo acudiese por la tarde al campo.

Decimos que, a pesar del ruego que se les hizo, no acudieron, no asistieron, y en honor a la verdad debemos añadir que asistieron menos tiradores que en otros domingos.

No sabemos si «algunos» de estos tiradores que no siguieron el ruego que se les hacía, se habrán percatado de las consideraciones que para con ellos se han tenido cuando se han presentado tarde en el polígono, etc., etcétera, y nos parece, a nuestro humilde juicio, que no era mucho pedir el que en lugar de venir por la tarde lo hicieran por la mañana.

Con la no asistencia a las tiradas de ayer no han originado más que una acumulación de tiradas para el próximo domingo, motivo por el cual nos veremos obligados a «rogarles» que acudan con la mayor puntualidad posible a las mismas... y basta por hoy.

Los resultados obtenidos en las tiradas de ayer, fueron los siguientes:

Señores San Martín y Gandara, 20 puntos. Idem Poncela y Bolado, 28 ídem. Idem Arrosti, 24 ídem. Idem Herrero, 20 ídem. Idem Martínez, 18 ídem. Idem Gómez, 15 ídem. Idem Setién, 12 ídem. Idem Torre, 9 ídem.

A continuación de las tiradas de curso se organizaron dos pequeños matches entre varios de los tiradores y una tirada de velocidad entre dos tiradores a diez balas y sobre silueta, empleando uno de ellos cincuenta y cuatro segundos y obteniendo veintifré puntos, y el otro cincuenta y cuatro segundos y diez y ocho puntos. No citamos nombres por deseo expreso de los interesados.

Tiradas femeninas. - Como dijimos ayer, en una casa comercial de la calle de San Francisco quedaron expuestos los regalos para premios de esta tirada, que son los siguientes:

Primer premio: Una caja de cartón de 38 centímetros de largo por iguales dimensiones de ancho y 12 centímetros de alto, contenido «Un magnífico»... primer premio.

La caja está cerrada con una cinta de los colores nacionales y precintada.

Segundo premio: Un espejo de plata, con su correspondiente estuche.

Tercer premio: Un assortiment Pomme con su estuche.

Charro premio: Una artística peineta.

Quinto premio: Un frasco de esencia.

Ayer mañana y tarde hubo en el Campo de Tiro buen número de «montañesas» dedicadas al entrenamiento para el próximo curso, ¡Así se hace!

Nota importante. - Para la tirada final de obreros del día 29 brmos recibido un donativo en metálico para un premio especial, al que sólo tendrán derecho aquellos tiradores que ni en la citada tirada del día 29, ni en ninguna de las que se hayan celebrado hasta la fecha desde el mes de febrero hayan obtenido premio. Las condiciones de este premio se darán a conocer después de terminada la tirada del día 29.

CRONICAS FEMENINAS

Las modas para los niños

Voy a dedicar mi crónica de hoy a hablar de las últimas modas para los niños, segura de que muchas de mis lectoras me estimarán que las indique algo sobre cómo han de vestir a sus bebés.

En esto como en todo, la moda ha cambiado mucho y lo que antes era lo más elegante se mira ahora con cierto desprecio, sin pensar que lo que actualmente nos gusta nos ha de parecer con el tiempo igualmente cursi.

Veíamos antes a todos los niños consus vestidos blancos, aunque todos ellos y especialmente las niñas tuvieran seis o siete años; ahora en cambio los trajes blancos han quedado solo para que los usen los niños recién puestos de corto, y esto, animado con algún gamberro de punto de media hecho en colores chillones o adornados los trajes con esos preciosos bordados de silueta representando escenas infantiles.

En cuanto los niños crecen ya se les deja de poner trajes blancos y solo se les hace alguno porque tengan de todo y para que lo mismo que su mamá tengan en su guardarropa alguno de ese color, pero lo más bonito y más de moda son los colores fuertes y combinados unos con otros del modo que más contrasten.

Y hay que reconocer que los chiquillos están monísimos con esos lindos trajeitos, en los que más que en los blancos resalta el buen gusto de la persona que los confecciona.

Para los niños pequeños me parece inútil decir que el talle ha de ser ajustado y el traje exageradamente corto, tan corto que en vez de traje parece una blusa larga, pues apenas les pasa de los muslos. Realmente, para hacer un vestido de los de ahora basta con una cuarta de tela, porque además de cortos son sumamente estrechos y sin mangas o con ellas cortísimas.

Uno de los modelos más bonitos es de «toile» de algodón azul «natier», con un jaretón ancho, abajo botón de oro y de lo mismo el canesú, del que

ELIXIR ESTOMACAL De Saiz de Carlos (STOMALIX) Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico. De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

salen unas microscópicas mangas en forma de globo, lo mismo que las de los trajes directorio; y de igual estilo es la capotita que completa esta toilette con la capa azul y el ala y el adorno, botón de oro. Esto de la capota se puede hacer para que la nena tenga de todo, pero ahora, en cuanto empieza el buen tiempo, todos los chicos deben ir siempre con la cabecita al aire, exceptuando las horas de sol, durante las cuales los sombreros que deben llevarse son de paja o piqué.

El calzado más bonito es el zapato de charol negro completamente escotado y calcetín blanco. Esto para vestir, pues para los demás van todos los niños sin calcetines y con sandalias.

Para las niñas mayores, ya varía más la forma de los vestidos, pues mientras algunos modelos son de talle alto, hay otros en los que el talle desciende hasta las caderas, imitando los trajes de señora, pues ahora se ven casi igual unas y otras.

Los trajes de chaqueta vienen mucho ahora para niñas de ocho o diez años completados con unos jersey de talle muy largo, que al quitarse la levita, parece que forman con la falda un traje combinado.

En abrigos vienen las mismas formas que para señora, pero en colores muy vivos.

En cuanto a los modelos para niños, la moda no ha variado absolutamente nada.

LEONOR OLAZAGA.

NOTICIAS

Francisco Setién Especialidad en las enfermedades de la nariz, garganta y oídos CONSULTA DE 9 A 4 Y DE 2 A 6 Blanca; 42, primer

Dos disparos A la puerta de la iglesia de Miera y valiéndose para ello de dos pistones de los que se emplean para los cartuchos de dinamita, produjeron el día 9, dos disparos mientras se celebraba el ejercicio de «Las Flores» produciendo gran alarma los jóvenes vecinos de Miera, Maximiliano Casar Higuera y Pelayo Fernández Lavín, de 19 y 18 años.

La guardia civil de Liérganes los detuvo poniéndolos a la disposición del Juzgado municipal de Miera.

La Caridad de Santander

Movimiento del asilo en el día de ayer. Comidas distribuidas, 1.100. Recogidos por pedir en la vía pública, 1.

Asilados que quedan en el día de hoy, 118.

Luis Ruiz Zorrilla

MEDICO Especialista en oídos, nariz y garganta. Consulta los días laborables de 10 a 1 y de 3 y media a 6. MENENDEZ NUÑEZ, 13. Teléfono 6-32

Un pendenciero

La guardia municipal denunció a Julián Gurria, muy conocido como alborador y pendenciero, por haber insultado a dos industriales y promovido escándalo.

¿Será verdad?

José Gómez García, de 35 años, coche-ro, se presentó en la Casa de Socorro, en la madrugada de ayer, luciendo una herida confusa en la región frontal y varias erosiones en la cara.

Manifestó que se las había producido al salir del café de la Montaña, a consecuencia de una caída. Algunos murmuradores aseguraban que José se había pegado con otro individuo.

Se le asistió convenientemente en el benéfico establecimiento.

Doctor Valle

Aparato digestivo y Medicina general. CONSULTA DE ONCE Y MEDIA A UNA BAILEN, NUM. 2, segundo

Caidas

A consecuencia de caídas en la vía pública se produjeron lesiones leves y fueron curados en la Casa de Socorro, los niños Francisco Duque, Manuel Horna y Angel Curro, de seis, dos y cuatro años, respectivamente.

Un robo

Por la guardia civil de Cabezón de la Sal fué detenido en el pueblo de Ibio, Francisco Ubierna García, de 19 años, vecino de este pueblo y autor del robo de los cepillos de las limosnas existentes en la iglesia de Cabuerniga.

Fué puesto a la disposición del Juzgado municipal de Mazcuerras.

Dr. Santiuste Buega

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS De once a doce, Sanatorio del Doctor Madrazo, y de doce a una y media, Wad-Ras, 5, segundo.

Comprimidos Huidobro

A BASE DE Kola - Coca - Estrignina - Fosforo. Restablece el vigor de los que padecen postración o debilidad en cualquiera de sus formas.

Fortifica y vigoriza a aquellos cuya constitución se ha debilitado por el trabajo intelectual excesivo, las penas, los excesos y la vejez. Cura la debilidad física y nerviosa, la pérdida de memoria, etc. Ejerce acción directa sobre los centros nerviosos, comunica nueva vitalidad y restablece el vigor mental y físico.

Precio, 3/50 pesetas caja. - Farmacia ZORRILLA, Plaza Vieja, 1. - Santander. Laboratorio Huidobro, - Cardenal Cisneros, 62, Madrid.

Aumento de salario

De acuerdo con lo propuesto por el comité paritario, se ha concedido una peseta de aumento en el salario a los peones que trabajan en el Real Palacio de la Magdalena.

Accidentes del trabajo

Federico Camacho, de 50 años, jornalero, a consecuencia de una explosión de gas se produjo una conjuntivitis trabajando en la fábrica de productos químicos de la «Casa Pardo».

Andrés Ruiz García, de 40 años, trabajador en la descarga del vapor «Cabo Higuera» se produjo una herida abulsiva en el dedo gordo del pie derecho.

Todos fueron asistidos en la Casa de Socorro.

HIJOS

Aquilino Lantero Madrid, núm. 4.-Teléfono 852

Fabricación de cajas para envase, en grande y pequeña escala. SANTANDER.

Mareas

Pleamareas: A las 1,47 m. y 2,7 t. Bajamareas: A las 8,5 m. y 8,24 n.

La Cruz Roja

En el dispensario de la Cruz Roja han recibido asistencia facultativa, 14 personas.

Observatorio Meteorológico del Instituto

Día 11 de mayo de 1919

Table with 2 columns: Barómetro a 0° y al nivel del mar, Temperatura al sol, etc. Values range from 766.2 to 160.

BODEGAS DE VINO Y TORREDORE MECANICO DE LA VIUDA DE UZCUDUN

Padilla, 24, 28 y 29. Teléf. 61. -SANTANDER.

Vinos finos de mesa. -Rioja

Table with 2 columns: S. José, S. Jacinto, S. Vicente, etc. Prices per bottle.

SERVICIO A DOMICILIO

Pídanse en todos los hoteles, restaurantes y casas de sirvientes.

Espectáculos

Casino del Sardinero. A las cinco, cinematógrafo y Be la Emille, canzonetista.

Pabillón Maribón. Espectáculo de cine y variedades. Sacóndose a las siete y a las diez 11 y 12 episodios de la serie «Aventuras de Catalina». Debut de Luis Esteos, La Cibelas y Luis'ta Esteos

Platos especiales para regalos. La confitería Ramos, San Francis. 60, 57.

